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RESUME. 

Ce mémoire rend compte de la pression de prédation exercée par le compartiment alevins de 

gardon (Rutilus rutilus, Cyprinidés) sur le peuplement planctonique de la zone littorale d'un lac 

eutrophe dimictique (Lac d'Aydat - Puy de Dôme, France). Les prélèvements ont été réalisés selon une 

fréquence hebdomadaire, du mois d'avril au mois de septembre 1988, et toutes les 4 heures lors de 3 

nycthémères (été 1988, printemps et été 1989), de manière à déterminer le spectre alimentaire -sa 

composition et ses variations saisonnières- ainsi que le rythme alimentaire journalier des alevins de 

gardon. 

Les résultats montrent que la dynamique de l'ensemble des populations planctoniques de la 

zone littorale est essentiellement régie par la prédation exercée par les alevins de gardon. Leur impact 

a été mis en évidence par les changements, en fonction de la taille des alevins, de densité et de 

biomasse des peuplements planctoniques, témoignant d'eue forte pression de prédation vertébrée. , 

Les transferts d'énergie au sein de l'écosystème ont été déterminés à l'aide d'un modèle de 

réseau trophique élaboré à partir du logiciel ECOPATH II; celui-ci prend en considération la biomasse 

et la consommation des différents compartiments de l'écosystème et permet la quantification et 

l'analyse des différents flux. 

Mots-clés: alevins de gardon; Rutilus rutilus; prédation; plancton; modélisation. 
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The present work studies the roach (Rutilus rutilus, Cyprinides) fry predation pressure on 

the planktonic communities in the littoral region of a eutrophic dimictic lake (lake Aydat- Puy de 

Dôme, France). Samples were collected once a week from April to September, 1988, and every 4 

hours throughout 3 nycthemerons (Summer, 1988; Spring and Summer, 1989), in order to determine 

the diet spectrum -components and seasonal changes- and the diel feeding pattern of roach fry. 

The results show that roach fry predation is the main factor affecting dynamics of the 

planktonic populations from the littoral area. The fry impact was deduced from changes, according to 

fry sizes, in plankton density and biomass, indicating a high vertebrate predation pressure. 

Energy flows were calculated using a trophic network model built up from the ECOPATH II

program; this computer software quantifies and analyzes the different flows from the biomass and 

consumption of the various compartments of the ecosystem. 

Key words: roach fry; Rutilus rutilus; predation; plankton; modelling 
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